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Многие считают, что благотво-
рительность направлена толь-
ко на решение проблем: помощь 
сиротам, больным или бездом-
ным людям. Но это ещё и со-
действие в восстановлении па-
мятников истории и храмов,  
оснащении образовательных и 
лечебных учреждений и многое 
другое.

Именно предоставлению бла-
готворительной помощи в це-
лом, а также людям, которые 
получают радость от того, что 
смогли изменить чью-то жизнь 
в лучшую сторону, и посвящён 
этот всемирный праздник.

Предприниматель Елена Ви-
тальевна Акалелова вместе со 
своим супругом – Александром 
Сергеевичем занимается роз-
ничной торговлей в магазинах 
«Апельсин», расположенных по 
улицам Почтовой и Георгиев-
ской г.Зеленокумска. Вести этот 
вид деятельности сегодня очень 
сложно: подакцизные товары 
вносятся в различные системы 
контроля, их перечень постоян-
но расширяется (за алкоголем и 
табачкой пошли мясные, колбас-
ные изделия, затем молочные 
продукты, теперь газированные 
напитки), идут постоянные из-
менения в контрольно-кассовых 
и других программах, необходи-
мых для осуществления торгов-
ли, порой необходимо заменить 
заболевшего или ушедшего в от-
пуск продавца...

Небольшим торговым пред-
приятиям - таким, как у Акале-

ловых, сложно выживать в се-
годняшних реалиях. В их семье 
трое детей в возрасте от семи 
до 14 лет, которые тоже всегда 
готовы прийти на помощь роди-
телям, если дело касается раз-
грузки товара или уборки вокруг 
магазинов. Да разве только это? 
Когда маме некогда заняться 
домашними делами, они всегда 
подставят свои детские плечи.

Как вы понимаете, все де-
ти Акалеловых - учащиеся, со-
брать сегодня их в школу – де-
ло дорогостоящее и хлопотное. 
Тем не менее, Елена и Алек-
сандр никогда не отказывают в 
помощи. Так, при строительстве 
спортивной площадки на пере-
сечении улицы Георгиевской и 
одноимённого с ней переулка по 
программе поддержки местных 
инициатив, которая предполага-
ет участие жителей и предпри-
нимателей в воплощении проек-
тов, она оказала материальную 
помощь.

Мобилизованным из района 
участникам СВО с любовью со-
брала продукты: консервы, ма-
каронные изделия, фастфуды, 
конфеты и чай. Попросили вы-
делить средства на пошив рюк-
заков для бойцов – она изыска-
ла такую возможность.

В общем и целом это назы-
вается благотворительностью, 
но Елена постеснялась гром-
ких слов и сказала, что она про-
сто оказала помощь. На недав-
но прошедшем круглом столе с 
предпринимателями глава окру-

5 сентября - Международный день благотворительности

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬ, ЖЕРТВОВАТЕЛЬ, 
МАТЬ ТРОИХ ДЕТЕЙ И ПРОСТО КРАСАВИЦА!

га Сергей Гультяев вру-
чил благодетельнице (а 
именно этим словом на 
Руси издревле называли 
жертвователей) почётную 
грамоту и отметил, что 
именно такие предприни-
матели помогают ковать 
общую победу и помога-
ют благоустраивать на-

Предприниматель
Елена Витальевна 
Акалелова

Во всех 18 школах округа 
1 сентября состоялись торже-
ственные линейки, посвящён-
ные Дню знаний. Особым он 
стал для 819 первоклассников 
и 252 одиннадцатиклассников. 
Малыши вступили в новый этап 
интересной жизни, которая по-
дарит знакомство с мудрыми на-
ставниками и верными друзьями 
и, конечно, откроет дорогу к бу-
дущей профессии, подарив зна-
ния и первый опыт. А выпускники 
стояли на линейке, начавшей их 
последний школьный год. А ещё 
в нашем округе к работе присту-
пили два молодых педагога.

Празднование Дня знаний со-
стоялось и в СОШ №8 с.Горькая 
Балка, где побывала «Панора-
ма». Учащиеся и педколлектив в 
торжественной обстановке при-
нимали в свою семью 24 пер-
воклассника. Учитель началь-
ных классов Галина Викторовна 
Богатырева и 12 одиннадцати-
классников ввели малышей на 
их первую линейку.

Конечно, когда-то выпускники 
этого учебного года смогут при-
вести своих младших братьев 
и сестёр, детей, а может, да-
же и внуков, но героями школь-
ного праздника больше станут. 
Сегодня они не ощутили этого. 

Впереди у них ещё один год, ко-
торый они проведут со своими 
школьными друзьями и люби-
мыми учителями. Слёзы появят-
ся уже на празднике последне-
го звонка. 

А в этот день были только по-
здравления и пожелания дирек-
тора школы Ольги Николаев-
ны Брюхиной, её заместителя 
по учебно-воспитательной рабо-
те Галины Михайловны Залука-
евой, главы территориального 
отдела в селе Марины Станис-
лавовны Стеховой. И, конечно, 
слово дали виновникам торже-
ства – новым членам школьной 
семьи и выпускникам. Пер-
вые пообещали хорошо учить-
ся, а вторые – напутствовали 
малышей.

В школе работают 27 педа-
гогов. Один их них – советник 
директора по воспитательной 
работе Д.С.Корчагин - на рай-
онной августовской педагоги-
ческой конференции награждён 
почётной грамотой админи-
страции округа за без упречное 
исполнение должностных 
обязанностей. 

Здесь есть центр образова-
ния  цифрового и гуманитарного 
профилей «Точка роста», а так-
же программные и технические 

  Первый звонок

средства, необходимые для ре-
ализации образовательных про-
грамм, в том числе с примене-
нием электронного обучения, 

Особый день для первоклассников и выпускников

– так называемая цифровая об-
разовательная среда. В общем, 
впереди у всех – и учащихся, и 
педагогов, и, конечно, родите-

лей – интересный, насыщен-
ный учебный год. Пусть он бу-
дет успешным, плодотворным и 
счастливым.

селённые пункты, в 
которых мы живём.

Полосу подготовила Н.МАСЛЕННИКОВА. Фото автора
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Телеграм        ОК              ВК



2 5 сентября 2023 г.   «Панорама нашей жизни» № 65 (12064)   

Как сообщила Мария Смаги-
на, все ставропольские школы 
готовы к началу работы. Это, 
по её словам, касается как го-
товности школьных помещений, 
образовательно-методического 
компонента, так и всех систем 
обеспечения безопасности.

Благодаря реализации регио-
нального проекта «Современ-
ная школа» нацпроекта «Обра-
зование» 1 сентября открыли 
двери 53 новых пришкольных 
центра развития детей «Точка 
роста». Их общее количество по 
краю достигнет 273. 

Кроме того, завершается ре-
монт 26 спортивных залов. А за 
время реализации программы 
ремонта в крае всего отремонти-
рованы 130 спортзалов. До кон-
ца года будут закуплены ещё 
39 новых школьных автобусов, 
что позволит значительно обно-
вить школьный автопарк.

В соответствии с новым фе-
деральным государственным 
стандартом в регионе ведётся 
закупка учебников. В 2023 году 
на эти цели из краевого бюдже-
та было выделено 640 миллио-
нов руб лей. В том числе для 
учеников 10–11-х классов были 
закуплены 48 тысяч учебников 
по истории. 

Одной из тем заседания стал вопрос водоснабжения населённых 
пунктов. По словам министра жилищно-коммунального хозяйства 
Александра Рябикина, был проведён анализ обращений граждан 
по данному вопросу. Количество жалоб увеличивается в летний пе-
риод. Чаще всего обращения поступают из Кочубеевского, Минера-
ловодского, Предгорного и Ипатовского округов. Министр отметил, 
что проблемы с водой вызваны, в первую очередь, износом инже-
нерных сетей. Кроме того, летом повышается расход воды.

Глава региона поручил завершить работу по обновлению соответ-
ствующей тепловой карты и, исходя из неё, прорабатывать меро-
приятия по улучшению водоснабжения.  

– Сегодня важно как можно оперативнее завершить работу по об-
новлению тепловой карты, на которой бы отображались все проб-
лемные точки, связанные с водоснабжением в каждой территории 
края. Мы должны видеть эти проблемы, понимать, откуда они берут-
ся, а главное, ориентируясь на эту карту, планировать мероприя тия 
по улучшению водоснабжения на Ставрополье, – отметил губерна-
тор.

Также обсуждена эпидемиологическая ситуация в регионе. В сво-
ём докладе министр здравоохранения края отметил, что ситуация 
по распространению респираторных вирусных инфекций не вызы-
вает опасений, находится на контроле ведомства. Эпидемиологиче-
ский порог не превышен.  Идёт подготовка к прививочной кампании 
против гриппа. В настоящее время получено более 581 тысячи при-
вивок, они передются в образовательные организации.

Была обсуждена и экономическая ситуация. Как прозвучало, эко-
номика в крае остаётся стабильной, безработица находится на ми-
нимальных отметках, растёт число вакансий. Влияние санкций 
западных стран негативного воздействия не имеет. Стабильная си-
туация и в строительной отрасли – к настоящему времени введено 
свыше 914 тысяч квадратных метров жилья. Этот показатель нахо-
дится примерно на уровне прошлого года.

По поручению губернатора Владимира Владимирова на Ставро-
полье прорабатывается реализация проектов в сфере искусствен-
ного интеллекта. Напомним, ранее глава края поставил задачу усо-
вершенствовать действующую в регионе систему данных. Такая 
работа уже ведётся. 

 Создание единой цифровой платформы, работающей по общему 
алгоритму, значительно упростит работу цифровых сервисов в клю-
чевых отраслях краевой экономики и сфере услуг, а также позволит 
повысить прозрачность органов власти и станет дополнительным 
импульсом экономического роста.

Как сообщил в своём докладе министр экономического развития 
края Денис Полюбин, внедрение новой платформы планируется в 
сотрудничестве правительства края с компанией «Сбербанк».

Один из них – проект внедрения искусственного интеллекта в ме-
дицинскую отрасль края. Его реализация начата в августе текуще-
го года в рамках создания единого цифрового контура региональ-
ной отрасли здравоохранения. Проект подразумевает введение во 
все поликлиники края интеллектуальной системы помощи врачам и 
фельдшерам при постановке точного диагноза. Полномасштабное 
начало работы запланировано уже на декабрь 2023 года.

Другой проект направлен на повышение курортно-туристического 
потенциала края и рост качества услуг, предоставляемых туристам. 
Сервис предполагает разработку туристического портала Ставро-
польского края с возможностью AI-сопровождения отдыхающих с 
учётом их индивидуальных потребностей.

Кроме того, Ставрополье вошло в число 17 регионов, ставших пи-
лотными площадками по внедрению разработок искусственного ин-
теллекта в аграрной сфере. Он предполагает создание единой фе-
деральной информационной системы о землях сельхозназначения, 
включает в себя сервисы по определению сельхозкультур и типов 
растительности, мониторинг границ полей сельхозпредприятий, а 
также прогнозирование урожайности на основе анализа большого 
массива данных. Предполагается, что по завершении реализации 
данный проект также станет частью единой цифровой платформы.

– Ставрополье идёт в ногу с научно-техническим прогрессом, в 
числе первых регионов внедряет возможности искусственного ин-
теллекта для развития ключевых отраслей экономики, промышлен-
ной, социальной сфер. Планируемые к реализации в регионе проек-
ты, опирающиеся на возможности искусственного интеллекта, дадут 
возможность повысить качество оказываемых услуг жителям края в 
области здравоохранения и туризма, на основе глубоких аналити-
ческих данных позволят расширить потенциал агропромышленного 
комплекса региона, – прокомментировал новации губернатор.

Сельхозтоваропроизводители 
отдельных округов выборочно 
приступают к уборке моркови и 
капусты. Так, работы начаты в 
Апанасенковском, Арзгирском, 
Нефтекумском и Благодарнен-
ском округах, где соб рано 
186 тонн капусты и 848 тонн 
моркови. Продуктовый набор 
дополняет и столовая свёкла, 
её собрано 1,5 тысячи тонн с 
30 гектаров пашни.

По материалам управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края
Фото управления пресс-службы и информационной политики губернатора Ставропольского края и правительства Ставропольского края

ОБСУДИЛИ РАЗВИТИЕ 
СИСТЕМЫ ОБРАЗОВАНИЯ

                                Губернатор Владимир Владимиров провёл рабочую встречу 
                      с назначенной накануне на должность исполняющей обязанности 
         министра образования Ставропольского края Марией Смагиной. Обсуждены 
готовность региона к новому учебному году и реализация программ развития 
образования.

Губернатор В.Владимиров поставил задачу обеспечить доступность очного обучения 
в центре «Сириус» для детей из всех территорий края

В текущем году по президент-
ской программе будет выполнен 
капремонт в 31 школе. Работы 
на 18 объектах уже завершены, 
в 12 завершатся в ближайшие 
дни. Также до конца года будет 
отремонтирована средняя шко-
ла в селе Арзгир, где был заме-
нён подрядчик.

Готовится к открытию регио-
нальный центр для одарённых 
детей «Сириус», созданный в 
Ставрополе. Губернатор по-
ставил задачу обеспечить до-
ступность очного обучения в 
нём для детей из всех терри-
торий края, ключевым услови-
ем для этого является создание 
возможностей для проживания 
учащихся.

– Юные таланты живут во 
всех населённых пунктах наше-
го края. Любой ребенок из лю-
бой территории должен иметь 
возможность пройти отбор, при-
ехать и получить достойные 
условия проживания и учёбы 
в «Сириусе». Подготовьте для 
этого необходимую инфраструк-
туру, – поставил задачу Влади-
мир Владимиров.

Были подняты вопросы рабо-
ты системы профобразования. 
Мария Смагина отметила бес-
прецедентный рост востребо-

ванности педагогических специ-
альностей – конкурс на новый 
учебный год составил около ше-
сти человек на место. Также вы-
рос интерес к большинству ра-
бочих специальностей. Это, по 
её словам, требует увеличения 
бюджетных мест в краевой си-
стеме профобразования.

– На рабочие специально-
сти для реального сектора эко-
номики, в том числе сельско-
го хозяйства, надо увеличивать 
количество бюджетных мест. 
Экономика края в этом нужда-
ется. Проведите такой анализ и 
подготовьте предложения в со-
ответствии с запросами ставро-
польских предприятий, – пору-
чил глава края.

Отдельно были обсуждены 
итоги летнего отдыха детей в 
пришкольных и загородных ла-
герях. В крае летом работали 
646 детских лагерей, 615 из ко-
торых были организованы на 
территории школ. Детским от-
дыхом было охвачено 250 ты-
сяч детей, что составляет 80% 
от всех ставропольских школь-
ников. Кроме того, в лагерях 
края отдохнули 256 детей из 
Белгородской области и 828 - 
из Луганской Народной Рес-
публики. 

Кроме того, аграрный сек-
тор продолжает копку картофе-
ля и уборку лука. Корнеплода 
собрано 53,6 тысячи тонн при 
средней урожайности 399 ц/га с 
площади 1,3 тысячи га. Приме-
чательно и то, что урожайность 
и темпы уборки по сравнению с 
прошлым годом отмечаются по-
ложительной динамикой. 

В текущем году господдержка 
аграриев, выращивающих ово-

щи в открытом грунте и карто-
фель, составила 153,4 млн руб-
лей. Помощь от государства 
позволяет предприятиям края 
компенсировать часть затрат на 
выращивание продукции.

Насытить край овощной про-
дукцией – одна из стратегиче-
ских задач для Ставрополья. 
Губернатор Владимир Вла-
димиров подчёркивает, что 
благодаря развитию отрасли 
решаются задачи импортоза-
мещения и обеспечения про-
довольственной безопасности, 
насыщения внутреннего рынка 
экологичными овощами. Также 
это помогает создавать новые 
рабочие места в сельских тер-
риториях.  

Разработали тепловую карту
Губернатор Владимир Владимиров 
в режиме видео-конференц-связи провёл заседание 
координационного совета по обеспечению 
экономической стабильности в крае в условиях 
санкций.

Внедряют 
искусственный интеллект
Вопрос создания единой цифровой платформы, 
работающей по общему алгоритму, стал одним 
из центральных на очередном совещании 
в правительстве региона.

Приступили к уборке овощей
На Ставрополье продолжается уборка овощей 
открытого грунта. Отдельные округа в эти дни 
приступили к уборке капусты, моркови и свёклы 
– традиционного борщевого набора. Всего на 
сегодняшний день урожай убран с площади более 
одной тысячи га, собрано 4,6 тысячи тонн овощей, 
сообщили в минсельхозе региона.



3 5 сентября 2023 г.   «Панорама нашей жизни»     № 65 (12064)   

На прошлой неделе 
состоялась третья прямая 
линия с главой округа 
Сергеем Гультяевым. 
Теперь они проводятся 
раз в месяц, чтобы жители 
могли быстрее получать 
ответы на возникающие у них 
вопросы, иметь понимание 
того, какие проблемы можно 
решить быстро, а для каких 
необходимо время, так как 
это связано 
с финансированием 
не из бюджета района, 
с вхождением в федеральные 
и краевые программы.

В таких случаях необходимо 
изготовление проектно-сметной 
документации, участие в конкур-
сах, проведение тендеров для 
определения подрядчика и дру-
гое.

На этот раз на аккаунты гла-
вы, телефоны редакции и во 
время прямой линии было за-
дано более 40 вопросов. Отве-
ты на многие озвучены в эфире. 
Сегодня читатели могут ознако-
миться с ними. А те, что оста-
лись, переданы в работу служ-
бам и отделам администрации 
округа. Далее мы продолжим их 
публикацию в следующих номе-
рах «Панорамы».

БЛАГОУСТРОЙСТВО

? Жителей улицы Восточной 
Зеленокумска от №26 по чёт-
ной стороне беспокоят сточ-
ные воды, которые идут по ка-
наве от рынка и смешиваются 
с канализационными стоками. 
Многие около своих домов за-
сыпали уличную ливнёвку, а 
где есть, она разноуровневая. 
Во время сильных дождей 
здесь болота. Можно решить 
проблему?

- К сожалению, некоторые не 
берегут то, что делается для их 
же блага. Жители домов по Вос-
точной складируют в ливневую 
канаву скошенную не только с 
уличной территории, но и с ого-
родов траву, а также ветки, му-
сор, тем самым создавая пре-
пятствие для прохода дождевых 
и талых вод. Силами админи-
страции периодически выполня-
ются работы по их очистке.

Так, участок ливнёвки от 60 лет 
Октября до Кашпарова по Вос-
точной был очищен в 2021 году. 
Участок от Больничной до Поч-
товой дополнительно обследуют 
специалисты администрации, по 
результатам разработают соот-
ветствующие мероприятия.

Что касается стоков, то по ва-
шей улице в районе поворота на 
кладбище вышли из строя два 
канализационных коллектора. 
Специалистами водоканала вы-
копана небольшая траншея для 
доступа к ним. В настоящее вре-
мя один из них отремонтирован, 
а на второй отсутствуют запас-
ные части для ремонта. Его пла-
нируется завершить в ближай-
шее время. Вода из коллекторов 
в ливнёвку не попадает.

? Когда заменят асфальт на 
пешеходной дорожке по ули-
це Филимонова села Горькая 
Балка?

- Уже подготовлен локально-
сметный расчёт на осущест-
вление работ для участия в 
следующем году в конкурсных 
процедурах губернаторской про-
граммы поддержки местных ини-
циатив.

? Сейчас идёт буйное цве-
тение амброзии, на которую у 
многих аллергия. Как часто в 
городе проводится выкос тра-
вы?

- Выкос сорной и карантинной 
растительности осуществляет-
ся ежедневно в соответствии с 
графиком. Но погодные усло-
вия располагают к бурному рос-
ту травы.

К сожалению, ЖКХ г.Зелено-
кумска не может одномоментно 
выкосить все территории, нуж-
дающиеся в этом. График со-
ставляется по заявкам жителей, 
которые можно подать в отдел 
городского хозяйства админи-
страции округа (кабинет 229, те-
лефон 6-15-47).

? На пешеходной дорож-
ке переулка Кооперативного 
в городе постелили асфальт. 
Он неровный, весь в ямах, в 
дождь стоят лужи. Разве не 
нужно выравнивать дорожку 
во время асфальтирования? 
Дорожники спилили деревья, 
они так и остались лежать, 
создавая угрозу возникнове-
ния пожара.

- Дорожка проложена с учётом 
существующего рельефа мест-
ности и разноуровневых заез-
дов к жилым домам.

Подрядная организация, вы-
полнявшая работы, уберёт спи-
ленные деревья.

? Когда в Солдато-Алек-
санд ровском сделают пеше-
ходную дорожку по улице 
Широкой?

- По мере поступления фи-
нансовых средств планируется 
обустройство пешеходных до-
рожек села, в том числе и по 
Широкой.

Предлагаем его жителям при-
нять участие в программе под-
держки местных инициатив, вы-
двинув для реализации свой 
проект по обустройству пеше-
ходных дорожек. За подробной 
информацией можно обратить-
ся в свой территориальный 
отдел.

? Во дворе нашей многоэ-
тажки по улице Советской Зе-
ленокумска темно, фонарь 
есть только у дороги, можно 
ли сделать дополнительное 
освещение?

- В соответствии с Жилищным 
кодексом РФ земельный уча-
сток, на котором находится мно-
гоквартирный дом, с элементами 
озеленения и благоустройства и 
расположенными на нём объек-
тами, являются общим имуще-
ством и принадлежат на праве 

общей долевой собственности 
собственникам помещений в 
МКД.

Они должны нести бремя рас-
ходов на содержание общего иму-
щества, в том числе и на освеще-
ние дворовой территории.

МЕДИЦИНА

? Планируется ли открытие 
травматологического отделе-
ния в этом году?

- Здание травматологии не 
пустует: на первом его эта-
же расположено отделение ме-
дицинской профилактики, где 
проводятся диспансеризация и 
профосмотры, на втором - гине-
кологическое. Во время панде-
мии COVID-19 оно выполняло 
функцию ковидного госпиталя.

В настоящее время на базе 
хирургического отделения 
функцио нируют 18 травматоло-
гических коек, их вполне хва-
тает. Открытие травматологи-
ческого отделения в здании, о 
котором идёт речь, в этом году 
не планируется.

Однако возможность работы 
«травмы» на 20 коек в следую-
щем году рассматривается.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ПОРЯДОК

? По улице 60 лет Октября 
города находится круглосу-
точный магазин «Босфор». 
Возле него собирается много 
молодёжи, громко играет му-
зыка. Примите, пожалуйста, 
меры.

- Трасса по улице 60 лет Октя-
бря является дорогой краевого 
значения, по которой ежеднев-
но движется большое количе-
ство автомашин. «Босфор» - 
единственный круглосуточный 
магазин на этом участке, в свя-
зи с чем рядом с ним действи-
тельно наблюдается оживление, 
в том числе и ночью. Распития 
спиртных напитков владелец 
торговой точки, по его словам, 
не допускает и регулярно дела-
ет замечания тем, кто включает 
громкую музыку.

По всем фактам нарушения об-
щественного порядка вы можете 
обратиться в дежурную часть по-
лиции по номеру 6-11-69.

СОСТОЯНИЕ ШКОЛ 

? Будет ли отремонтирова-
на протекающая крыша шко-

лы №4 села Правокумского?
- Капитальный ремонт СОШ №4 

планируется в рамках краевой 
программы модернизации об-
разовательных учреждений. На 
данный момент подготовлена 
проектно-сметная документа-
ция, сданы документы на про-
хождение государственной экс-
пертизы.

ВОДОСНАБЖЕНИЕ 
И ЕГО УЧЁТ

? Наболевший вопрос в по-
сёлке Элеватора – водоснаб-
жение. Как-то планируется его 
решать?

- С наступлением весенне-
летнего периода сильно увели-
чивается расход воды из город-
ского водопровода, в том числе 
на сезонное нецелевое исполь-
зование (полив приусадебных 
участков, огородов), что приво-
дит к увеличению её разбора 
из трубопроводов, и, как след-
ствие, падению и скачкам дав-
ления в сети.

По информации, предостав-
ленной Зеленокумским водока-
налом, в мероприятия по заме-
не ветхих водопроводных сетей 
на 2024 год включён и посёлок 
Элеватора.

? Пришло время менять во-
дяной счётчик. Я всегда мон-
тировал его сам, а работники 
водоканала приходили, чтобы 
опломбировать. Теперь уста-
навливать его могут только 
они за 1,5 тысячи рублей. Хо-
телось бы знать, почему по-
менялись правила.

- При установке, замене при-
бора учёта воды абоненты часто 
сталкиваются с проблемами не-
исправности запорной арматуры 
перед счётчиком и далее в смо-
тровом колодце на центральной 
водопроводной сети. В итоге об-
ращаются в водоканал с прось-
бой замены вентиля.

В связи с этим предприятию 
приходится заниматься внепла-
новыми работами и отключать 
от водоснабжения улицы, а по-
рой целые кварталы, что вы-
зывает частые перебои подачи 
воды потребителям.

Необходимо учитывать тре-
бования по установке приборов 
учёта. Они указаны в докумен-
тации на него. Во многих случа-
ях абоненты не соблюдают их, 
что приводит к искажению пока-
заний.

Если собственник заменил 
прибор без разрешения или со-
гласования, это считается не-
санкционированным вмеша-
тельством в работу счётчика. В 
этом случае есть основание для 
доначисления платы за комму-
нальную услугу. Принимая во 
внимание вышеуказанное, Зе-
ленокумский водоканал реко-
мендует абонентам обращаться 
в организацию для выполнения 
данных работ.

ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
ТРАНСПОРТ

? У нас на Отрезке курсиру-
ют две маршрутки. Пенсионе-
ры ждут их часами. Можно ли 
увеличить количество автобу-
сов или их рейсов?

- В сентябре 2020 года были 
подведены итоги очередно-
го открытого конкурса на пра-
во получения свидетельства об 
осуществлении пассажирских 
перевозок по муниципальным 
маршрутам, утверждены реестр, 
расписание, графики движения, 
определено оптимальное ко-
личество автобусов на каждом 
маршруте.

Этому предшествовало из-
учение предложений депута-
тов, жителей города по внесе-
нию изменений в действующие 
маршруты и создание новых, 
изучение пассажиропотока, 
рентабельности и дорожных 
условий на них.

За 2022-2023 годы резко сни-
зился пассажиропоток, в резуль-
тате чего некоторые автобусные 
маршруты города стали нерента-
бельными. Снизилась выручка, 
а водители не желают работать 
за низкую заработную плату. В 
настоящее время ситуа ция с пе-
ребоями в работе общественно-
го транспорта, в том числе и по 
маршруту №2, сложилась имен-
но из-за отсутствия достаточно-
го количества водителей катего-
рии «Д».

Каждый день на Отрезке 
должны курсировать два авто-
буса с интервалом 20 минут. Од-
нако участились случаи, когда 
на маршрут выходит один, со-
ответственно период ожидания 
составляет 40 минут, а при пере-
рыве - 1 час 20 минут.

По выявленным нарушени-
ям собран материал и состав-
лен административный прото-
кол, после его рассмотрения к 
перевозчику будут применены 
меры административного воз-
действия.

Администрация округа напра-
вила предпринимателю, обсужи-
вающему маршрут №2, требова-
ние о необходимости принятия 
мер по обеспечению транспорт-
ными средствами в соответ-
ствии с утверждёнными распи-
санием и графиком.

ТРАДИЦИИ

? Много лет подряд нака-
нуне Дня города на холмах 
проводился автокросс, кото-
рый собирал у нас автогон-
щиков со всей России. По ка-
кой причине он не проходит 
последние несколько лет и 
прилагаются ли усилия для 
возрождения интересного ме-
роприятия?

- Действительно, в последние 
годы автокросс не проводился. 
Сначала это было связано с пан-
демией, затем возникли опреде-
лённые сложности технического 
характера. Сейчас этот вопрос 
решается. Автокросс планирует-
ся на вторую половину октября.

Главный редактор газеты «Панорама нашей жизни» Наталья Масленникова 
и глава округа Сергей Гультяев во время прямой линии
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6 - Арсений, Георгий, Денис, 
Егор, Кузьма, Максим, Пётр, Се-
рафим.

7 - Варфоломей, Владимир, 
Вольдемар, Иван, Ян.

8 - Адриан, Виктор, Георгий, 
Дмитрий, Егор, Пётр, Роман, 
Мария, Наталья.
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Сельхозпредприятию 
Будённовского района 

НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 
ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ 

на автомашины ГАЗ, КамАЗ. 
Возможно временное 

трудоустройство 
на период осеннего сева. 

Обр.: с.Стародубское, 
ул.Шевченко, 13, 

тел.: 8-962-450-47-77, 
8(86559)64-00-2И
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СПК колхозу «Родина» 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ 

ТРЕБУЮТСЯ: 
БУХГАЛТЕР, 
УЧЁТЧИК склада запасных 
частей, 
ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК 
в автогараж. 
Обращаться: г.Зеленокумск, 
ул.З.Космодемьянской, 17, 

тел.:  6-10-65, 
6-10-71 (отдел кадров)
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ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ. 
Песок, щебень, отсев, ПГС, це-
мент. Доставка кирпича. Вывоз 
мусора. Тел. 8-919-746-50-53, 

8-961-481-14-18 (Алексей)
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ПРИГЛАШАЕМ ЖИТЕЛЕЙ И ГОСТЕЙ 
Советского городского округа на праздничную ярмарку, 

посвящённую Дню Ставропольского края, которая 
состоится 16 сентября 2023 года с 08:00 до 13:00 часов 

по адресу: г.Зеленокумск, пл.Ленина.
На ярмарке будут представлены продовольственные и 

непродовольственные товары, сельскохозяйственная про-
дукция местных товаропроизводителей, фермерских и лич-
ных подсобных хозяйств, а также изделия народного твор-
чества.

Полная информация о плане мероприятий по организации ярмарки и 
продажи товаров (выполнения работ, оказания услуг) на ней, порядке 
предоставления мест для продажи товаров (выполнения работ, оказа-
ния услуг), группе товаров, предназначенных к реализации на ней, раз-
мещена на официальном интернет-портале Советского городского 
округа Ставропольского края сгоск.рф в разделе «Экономика - Тор-
говля, общественное питание, бытовое обслуживание населения - 
Ярмарки».

Администрация Советского городского округа550

В первый месяц осени 
прогнозируют сразу 
несколько периодов 
солнечной активности.

5 сентября ожидается сла-
бая магнитная буря, которая 
начнётся в 21:00 и продлится 
до 8 сентября до 18:00. Такая 
магнитная буря слабо отразится 
на самочувствии большинства 
людей, только с очень высокой 
метеозависимостью её ощутят.

13 сентября начнётся го-
раздо более сильная магнитная 
буря: её начало прогнозируется 
на 21:00, а окончание – на 18:00 
16 сентября. 

Самый пик бури придётся на 
14 сентября, так что будьте 
осторожны: это геомагнитное 
возмущение отразится на само-
чувствии людей, даже не стра-
дающих метеозависимостью.

22 сентября прогнозирует-
ся ещё одна магнитная буря, ко-
торая будет слабой.

По материалам сайта www.
calend.ru

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ 
ДНИ В СЕНТЯБРЕ

Мошенники придумывают всё более новые способы и схемы 
обмана граждан. Полиция предупреждает – не верьте всему, 
что говорят!

Давайте выявим самые популярные схемы обмана:
 «Алло, мам, я попал в аварию!»
Мошенник звонит гражданину на стационарный телефон, разго-

вор начинается с криков, плача. Злоумышленник пытается сыграть 
роль сына или дочери гражданина, сразу вводя в заблуждение тем, 
что якобы попал в аварию и ему необходимы деньги для реше-
ния проблемы. Попавшие на уловки мошенника пугаются, верят и 
в дальнейшем, как правило, передают денежные средства курье-
рам – неизвестным лицам, которых в последующем сложно уста-
новить. Прервите беседу, сообщите всю информацию своим род-
ственникам!
 «Здравствуйте, я являюсь сотрудником правоохранительных 

органов! В настоящее время неизвестное лицо, оформив на Ваше 
имя доверенность, пытается в Москве взять на Ваше имя кредит! 
Вы оформляли на кого-либо из Ваших знакомых доверенность?» 

Подобные  звонки могут поступать и в приложениях мобильно-
го телефона - таких как «WhatsApp» и «Telegram». Запомните: со-
трудники полиции и банка никогда не пишут и не звонят в социаль-
ных сетях, не присылают сообщения в приложениях мобильного 
телефона.
 «Здравствуйте! Я являюсь сотрудником ФСБ. С Вашей карты 

были выявлены денежные переводы, Вы финансируете зарубеж-
ных военных! Даже если Вы не знали об этом - являетесь измен-
ником Родины, и Вам грозит  серьёзный срок с конфискацией иму-
щества!» 

Далее схема обмана повторяется: злоумышленник просит ука-
зать код, поступивший на мобильный телефон гражданина, сме-
нить пароль в онлайн-приложении банка и перевести денежные 
средства на анонимные виртуальные кошельки.
 «Здравствуйте! Я являюсь сотрудником органов социальной 

поддержки и предлагаю Вам обновить действующие социальные 
карты».

У россиян может быть несколько типов социальных карт. Если 
гражданин соглашается, то мошенник просит передать данные 
личного кабинета банка, после чего переводит денежные средства 
на свои счета.

Как избежать обмана мошенников:
 Если Вы поняли, что ведёте разговор с мошенниками, то сразу 

блокируйте абонентский номер, с которого поступил звонок.
 Если вступили в беседу, то ни в коем случае не предоставляй-

те какую-либо информацию.
 Внимательно читайте текст входящих СМС – если сообщение 

приходит от банка, то следует перезвонить в него самостоятельно, 
прервав разговор с мошенником.
 Используйте более сложные комбинации паролей для доступа 

к мобильному банку.
 Будьте крайне осторожны при размещении личной информа-

ции в социальных сетях. 
УВАЖАЕМЫЕ ЗЕМЛЯКИ! Проведите профилактические бесе-

ды со своими пожилыми родственниками, поскольку они доверчи-
вы, слабо ориентируются в современных технологиях и являются 
наиболее уязвимыми.

Отдел МВД России по Советскому городскому округу ещё раз об-
ращается к гражданам: будьте бдительны! По всем подозритель-
ным случаям обращайтесь по номерам: 6-11-69 со стационарного 
телефона и 102 с мобильного устройства.

Пресс-служба районного отдела полиции

  Осторожно: мошенники!

Как защитить себя от обмана 
и финансовых потерь

Пусть юбилей несёт лишь счастье.
Ни капли грусти, ни одной слезы,
Душевного богатства и здоровья
Желаем мы от всей души.
Желаем радости огромной,
Счастливых и прекрасных дней,
Чтоб жизнь твоя была согрета
Заботой внуков и детей.

Любящие тебя, мама, 
Коноревы, Новокщеновы, Авдеенко

Дорогую и любимую доченьку, сестру и тётю 
Наталью Ивановну СМЫШНОВУ 

поздравляем с юбилеем!

* Сейчас многие услуги государственных органов мож-
но получить в электронном виде. Мне нужно оформить 
санитарно-эпидемиологическое заключение для откры-
тия частного медицинского кабинета. Могу я подать заяв-
ление на портале госуслуг или сайте Роспотребнадзора? 
(В.И.Купеев, г.Зеленокумск).

Слово заместителю начальника отдела территориального отде-
ла Управления Роспотребнадзора по краю в г.Георгиевске и Геор-
гиевском районе Галине Николаевне Басовой:

- Да, возможно подать заявление на предоставление Федераль-
ной службой по надзору в сфере защиты прав потребителей и 
благополучия человека государственных услуг и разрешительной 
дея тельности в электронном виде посредством Единого портала 
государственных услуг.

В электронном виде осуществляется выдача на основании 
результатов санитарно-эпидемиологических экспертиз, рас-
следований, обследований, исследований, испытаний и иных 
видов оценок, оформленных в установленном порядке, санитарно-
эпидемиологических заключений:
* на вид деятельности;
* на проектную документацию;
* переоформление санитарно-эпидемиологического заключения.

На официальном сайте Управления Роспотребнадзора по Став-
ропольскому краю (26.rospotrebnadzor.ru) на главной странице раз-
мещена ссылка на получение государственных услуг в электрон-
ном виде.

Информация о приёме заявления появляется в личном кабинете 
заявителя в срок от одного до нескольких дней. Повторно отправ-
лять одну заявку несколько раз не следует. Каждая получает инди-
видуальный регистрационный номер.

Консультации по данному вопросу можно получить в террито-
риальном отделе Управления Роспотребнадзора по Ставрополь-
скому краю в г.Георгиевске и Георгиевском районе по телефонам: 
6-19-77, 6-85-11.

Администрация Советского городского округа Ставропольско-
го края в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Россий-
ской Федерации извещает о возможном предоставлении в арен-
ду сроком на 20 лет земельного участка из земель населённых 
пунктов, с кадастровым номером 26:27:062402:293, площадью 
447 кв.м, местоположение: Ставропольский край, Советский 
район, г.Зеленокумск, ул.Ленина, 109 - для индивидуального жи-
лищного строительства.

Лица, заинтересованные в предоставлении вышеуказанного 
земельного участка для индивидуального жилищного строитель-
ства, в течение 30 дней со дня опубликования настоящего изве-
щения вправе подавать заявления о намерении участвовать в 
аукционе на право заключения договора аренды.

Заявления о намерении участвовать в аукционе на право за-
ключения договора аренды принимаются в течение 30 календар-
ных дней с даты публикации извещения по адресу: г.Зеленокумск, 
ул.Мира, 18, каб. 219, тел. 8(86552)6-16-65.
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  Спрашивали? Отвечаем
Перечень электронных госуслуг 
расширяется

Администрация Советского городского округа Ставропольского 
края в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса Российской 
Федерации извещает о возможном предоставлении в аренду сро-
ком на 20 лет земельного участка из земель населённых пунк-
тов, не имеющего самостоятельного значения, с кадастровым 
номером 26:27:061901:1720, площадью 585 +/- 8 кв.м, местопо-
ложение: Ставропольский край, Советский район, г.Зеленокумск, 
ул.Ленинградская, 21а - для индивидуального жилищного строи-
тельства.

Правообладатели смежных земельных участков, заинтересо-
ванные в предоставлении вышеуказанного земельного участка 
для индивидуального жилищного строительства, в течение 
30 дней со дня опубликования настоящего извещения вправе по-
давать заявления о намерении участвовать в аукционе на право 
заключения договора аренды.

Заявления о намерении участвовать в аукционе на право за-
ключения договора аренды принимаются в течение 30 календар-
ных дней с даты публикации извещения по адресу: г.Зеленокумск, 
улица Мира, 18, каб. 219, тел. 8(86552)6-16-65. 558

6 сентября ясно, ветер пере-
менчивый, днём северный 2-3 м/с. 
Температура воздуха ночью 
+20º…+21º, днём +29º…+30º. Ат-
мосферное давление ниже 
нормы.

7 сентября частично облачно, 
направление ветра будет менять-
ся в течение суток, днём и вече-
ром северный 2-4 м/с. Темпе-
ратура ночью +21º…+22º, днём 
+30º…+31º. Атмосферное давле-
ние не изменится.

8 сентября ясно, ветер север-
ный 3-4 м/с. Температура ночью 
+18º…+19º, днём +26º…+27º. 
Атмосферное давление оста-
нется прежним.

По информации сайта 
world-wearther.ru


